

Entwicklung und Tätigkeit der Bereitschaft Gattenheim vom 06.11.62. bis
31.12.65.

Nach Übereinstimmung mit Herrn Bürgermeister Grafmüller und Veröffentlichung im Gemeindeblatt konnte am 6.11.62. der 8 doppelstunden Kurs in Erster Hilfe von Kreisbereitschaftsführer Resch eröffnet werden. Als Ausbilder u. Kursleiter konnten ^{von} Herrn Kreisbereitschaftsführer Resch folgende Kursteilnehmer bekräftigt werden.

Frau Spettnagel, Frau Eisele, u. Frau Mariniak.

Herrn Oberlehrer Spettnagel, Maurer Alfons, Weber Siegf. Ambs Alfons, Maurez Manfred, Maurer Hubert, Schwenninger Peter, Blum Karl Heinz, Hess Siegfried, Hertweck Gottfried, Hermann Klaus, Hunn Wilfried, Streicher Friedrich, u. Scherer Ernst. Zusammen 17 Teilnehmer.

Am 21.01.63. war der Erste Hilfe Kurs beendet, nun konnte das Gelernte geprüft werden. Dr. Schlager u. Kreisbereitschaftsführer Resch sowie ein Mientrup aus Freiburg, die es meisterhaft verstanden Unfallverletzte darzustellen, konnte die Prüfung abgenommen werden. Es wurde eine Explosion im Heizungsraum der Schule angenommen. Mit kritisch blinkend u. scharfen Augen verfolgte Dr. Schlager u. Kreisbereitschaftsführer Resch die Bergung u. Versorgung der Unfallverletzten.

Als Verletzungen wurden dargestellt, Kopfverletzungen mit Bewusstlosigkeit, Schlagaderblutungen, offener Unterschenkelbruch, offene Bauchverletzungen und Unfallbetroffene im Schock.

Nach Beendigung der Übung dankte Dr. Schlager allen Kursteilnehmerinnen- u. nehmer, danach wurde jedem Teilnehmer eine Teilnahmebescheinigung ausgehändigt. Anschließend ein kurzes beisammensein in der Bahnhofwirtsch. mit einem Freitrank der Gemeinde.

Nach einer kurzen Pause von ca. 3 Wochen konnte wieder mit dem Kurs für Sanitätshelfer der 12 doppelstunden umfaßt begonnen werden.

Mit freude konnten 12 von den 17, vorhergenannten Teilnehmer bekräftigt werden.

Es waren : Herrn Maurer Alfons, Weber Siegf. Ambs Alfons, Maurer Manfr. Maurer Hub. Schwenninger Peter, Blum K.H. Hess Siegf. Hertweck Gottfr.

Auch dieser Kurs wurde von Kreisbereitschaftsführer Resch geleitet. Nach schönen interessanten u. lehrreichen Abenden konnte auch dieser Kurs am 16.12.63. abgeschlossen werden. Dr. Schlager u. Kreisbereitschaftsf. Resch unterzogen die Teilnehmer einer Prüfung. Nach bestandener Prüfung konnte allen Teilnehmern über 18 Jahren den Rotkreuz-Personalausweis ausgehändigt werden. Vom Januar 1964 bis Oktober 64 war jeden 2ten Mittwoch ein Dienstabend festgelegt worden, wo immer wieder das Gelernte aufgefrischt u. neues dazu gelernt wurde.

Zu erwähnen wären einige Zahlen : Es wurden 1964 42 Dienstabende durchgeführt, mit 12 Sanitätshelfer 29 Einsätze übernommen, u. 42 mal Erste Hilfe geleistet. Auserdem sei an die Schauübung am 26.9.64. auf der Mühlematt erinnert. Ferner in Zusammenarbeit mit der Polizei die Sicherheit der Tur de France durch Botenheim, von der Riedkurve bis zur Saatschule.übernommen.

Am 19.10.64. wurde erneut zu einem Ersten Hilfe Kurs (8 doppelstunden) aufgerufen , Auch diesmal konnten wieder von Kreisbereitschaftsf. Resch 16 Teilnehmer begrüßt werden ,darunter 7 Damen.

Dies waren: Maurer Roswitha, Weber Rita, Meier Jrmg. Meier Rita, Hätzler Barbera, Hermann Christa, u Hertweck Mechilde.

Die Herren : Blum Walter, Schätzle Franz, Schätzle Hermann, Schwenninger^{Andres} Schmiedle Stefan, Hess Rudi, Tibi Bruno, Hagios Fritz, u. Meier Siegfr.

Am 28.12.64. ging auch dieser Kurs zu Ende. Herrn Dr. Schager u. Kreisbert Resch unterzogen die Kursteilnehmer hinsichtlich eines demonstrierten Verkehrsunfalls einer Prüfung, welche von allen Teilnehmern bestanden wurde u. somit allen die Teilnahmebescheinigung ausgehändigt werden konnte.

Am 4.1.65. wurde wieder mit dem 12 doppelstunden Kurs (6 Sanitätshelfer) begonnen, sämtliche 16 Teilnehmer vom vorangegangenen Kurs konnten wieder begrüßt werden. Auch dieser Kurs konnte am 29.4.65. nach einer Prüfung der Kursteilnehmer, abgenommen von Dr. Schlager abgeschlossen werden. Somit ist die Zahl der ausgebildeten Sanitätshelferinnen u. Helfer auf 28 Personen angestiegen. Dazu kommen noch 2 Helferinnen u. 5 Helfer welche

711

noch in Ausbildung sind. Das sind Frä. Scheuer Mechtilde u. Meier Rita.
sowie Herrn Nikola Heinz, Bösch Heinrr. Dangel Manfr. u. Gerteisen Peter.
Es wurden auch Passive Mitglieder geworben, sodaß wir bis heute ca. 100
Mitglieder zählen.

Auch von der Tätigkeit 1965 seien einige Zahlen genannt , 25 mal
Fußballplatzdienst, 3 Samstage u. Sonntage Dienst auf der Autobahnausfahrt
Frh. Nord. 3 Tage Tag u. Nachtdienst beim 90 Jährigen Sängerfest
in Gottenheim ,und einiges mehr. Zusammen wurde 88 mal Erste Hilfe
geleistet.